

СОДЕРЖАНИЕ

РАЗДЕЛ I. ИСТОРИОГРАФИЯ И ИСТОЧНИКОВЕДЕНИЕ

<i>Безобразова О.С.</i> Род Безобразовых: опыт историографического изучения	7
<i>Цветков В.С.</i> Источники о финансовом состоянии московского дворянского самоуправления во второй половине XIX века	12
<i>Лебедев Е.Н.</i> Славянофилы: консерваторы или либералы? (К истории изучения)	17
<i>Клишина О.С.</i> Кросс-культурный подход к исследованию внешности персонажа художественной литературы: индивидуальное и этноспецифическое (на примере творчества А.Н. Островского, Н.С. Лескова и А.П. Чехова)	22
<i>Гранков Д.А.</i> Закат усадебного мира (по воспоминаниям русских эмигрантов)	25
<i>Волобуев О.В., Волобуева Т.О.</i> Сводки по письмам и заявлениям на имя И.В. Сталина. 1946–1952 годы: обзор архивных материалов	31

РАЗДЕЛ II. ВСЕОБЩАЯ ИСТОРИЯ

История Древнего мира и Средних веков

<i>Никитина А.Д.</i> Древневосточное право как иллюстрация формирования государственных структур на Древнем Востоке. К вопросу о периодизации истории Южной Месопотамии (XXII – XVIII вв. до н. э.) ...	36
<i>Сафронов А.В.</i> Новый памятник времени правления фараона Сетнахта	42
<i>Наумов А.В.</i> Формирование идеи организации нового крестового похода против Османской империи под руководством Карла VIII в период подготовки вторжения в Италию (1490-1494)	49

Новая и Новейшая история

<i>Филатова О.И.</i> Чешские музыканты в первом театральном агентстве для России и заграницы Е.Н. Разсохиной	54
<i>Мельникова К.Г.</i> История возникновения Балтийского вопроса в международных отношениях	60
<i>Старкин С.В.</i> Специфика аналитического сопровождения внешнеполитического процесса США со стороны разведывательного сообщества в 1950-е гг.	64
<i>Реутов П.П.</i> Внешнеполитические взгляды американских неоконсерваторов и их критика в работах П.Дж. Бьюкенена	70
<i>Качан Г.Г.</i> Эволюция взглядов китайского руководства на характер военных угроз (1949-1985 гг.)	75
<i>Базаркина Д.Ю.</i> Трудности информационного противостояния террористической угрозе: опыт ФРГ	79
<i>Базанова Е.А.</i> Стратегия «мягкой силы» КНР по сотрудничеству с арабскими странами Ближнего Востока в области образования 1990-2010 гг.	85
<i>Лавриненко Н.А.</i> Расширение НАТО на Восток Европы и позиция России	91

РАЗДЕЛ III. ИСТОРИЯ РОССИИ СРЕДНИХ ВЕКОВ И НОВОГО ВРЕМЕНИ

<i>Кузнецов П.Ф., Мочалов О.Д., Хохлов А.А.</i> Новые материалы к истории населения начала бронзового века лесостепного Поволжья	96
<i>Лушников А.А.</i> Состояние восточнославянского язычества в конце X в. (по миниатюрам Радзивилловской летописи)	111
<i>Поспелова Ю.А.</i> Динамика и баланс внешней торговли России на Азово-Черноморском направлении в конце XVIII в.	115
<i>Ковылин Д.А.</i> Промысловая кооперация в казачьих станицах Дона во второй половине XIX – начале XX века	123
<i>Семенова Е.Ю.</i> Влияние мобилизаций периода Первой мировой войны на настроения городского населения Поволжья	131

РАЗДЕЛ IV. НОВЕЙШАЯ ИСТОРИЯ РОССИИ

<i>Баранова Н.С.</i> Организационное оформление и структура Верхнеудинской биржи труда в 20-е гг. XX в. ...	137
<i>Ефремов С.И.</i> Трудовая деятельность бывших дворян в СССР (1920-е -1930-е гг.)	141
<i>Колемасов В.Н.</i> Организация работы советской судебной системы в 1920-е годы	146
<i>Меркулова А.М.</i> Пути преодоления кризиса университетского образования в МГУ имени М.В. Ломоносова в 1930-х гг.	151
<i>Самсоненко Т.А.</i> Социальные учреждения южно-российской деревни как фактор «колхозного строительства»	158
<i>Бочан С.А.</i> «Боевые подруги»: гендерные аспекты оборонного движения в коллективизированной деревне СССР в 1930-х гг. (на материалах Дона и Кубани)	165
<i>Глухарев Н.Н.</i> К вопросу о деятельности А.В. Луначарского на должности председателя ученого комитета ЦИК СССР (1929-1933)	171
<i>Поляков А.Г.</i> Викторианское течение в Русской Православной Церкви: от легальности к подполью	176
<i>Сергеев С.Л.</i> Из истории подготовки специалистов народного хозяйства СССР в 1930-50-х гг. (на примере развития инфраструктуры Чувашского сельскохозяйственного института)	180
<i>Панкратова Е.В.</i> Развитие школьной сети Среднего Поволжья в 1930-начале 1940-х гг.	184
<i>Володина Н.А., Панкратова Е.В.</i> Восстановление и развитие народного образования в 1945-1953 гг. (на материалах Среднего Поволжья)	188
<i>Волосов Е.Н.</i> К вопросу о материальном стимулировании хозяйственных руководителей Ангаро-Енисейского региона в середине 60-х – начале 90-х годов XX века	192
<i>Невзоров Д.А.</i> Принципы государственного управления наукой в Советском Союзе (1960-1980-е гг.) ...	199
<i>Сандалов И.А.</i> Становление и развитие боевого знамени внутренних войск России в советский период	203
<i>Фоменков А.А.</i> Дело В.К. Смирнова-Осташвили и крах общества «Память» в СССР в эпоху перестройки	209
<i>Шевцова А.А.</i> Народная медицина в среде армянских мигрантов в республике Мордовия: традиционные представления и их трансформация (к проблеме истории повседневности)	214

РАЗДЕЛ V. ПОЛИТОЛОГИЯ

<i>Мухаметзянова-Дуггал Р.М.</i> Модель государственной политики в сфере свободы совести в современной России	220
<i>Джантуева Ф.Р.</i> Доступ к информации – лучший индикатор развития гражданского общества («электронное правительство КБР»)	226
<i>Кудрявцев М.М.</i> Место молодежных политических движений в системе военно-патриотического воспитания граждан	230
<i>Орлинская О.М.</i> Бельгийский и швейцарский опыт строительства федеративных отношений: сравнительный анализ	234
<i>Сидорова Г.М.</i> Проблема конфликтов в Центральной Африке в контексте борьбы за природные ресурсы (на примере Демократической республики Конго – ДРК)	239
<i>Танайлов С.В.</i> Геополитика и энергетическая безопасность	245
НАШИ АВТОРЫ	252

CONTENTS

SECTION I. HISTORIOGRAPHY AND SOURCE STUDY

O. Bezobrazova. The Bezobrazov family: historiographical experience	7
V. Tsvetkov. On financial condition of late 19 th century Moscow nobility self-government	12
E. Lebedev. Slavophiles: conservatives or liberals? (To the history of study)	17
O. Klishina. Cross-cultural approach to the investigation of the Russian classics (the works by A.N. Ostrovsky, N.S. Leskov and A.P. Chehov): individual and ethnic specific	22
D. Grankov. The decline of the manor world (by Russian emigrants' memoirs)	25
O. Volobuyev, T. Volobuyeva. Reports on letters and applications addressed to I. Stalin in 1946-1952: review of archives	31

SECTION II. GENERAL HISTORY

History of the Ancient and Middle Ages

A. Nikitina. Ancient oriental law an illustration of state structures in the Ancient East. On the periodization of the history of Southern Mesopotamia (XXII-XVIII centuries B.C.)	36
A. Safronov. The new monument from the reign of the Pharaoh Sethnakhte	42
A. Naumov. On the idea of organizing a new crusade against the Ottoman Empire under the leadership of Charles VIII while preparing an invasion of Italy (1490-1494)	49

Contemporary history

O. Filatova. The Czech musicians in the first theatre agency for Russia and abroad by Mrs. Elizabeth Rassohina	54
K. Melnikova. The origin of the term "Baltic issue" in the international relations	60
S. Starkin. Specificity of U.S. Foreign policy analytical support by intelligence community in 1950s	64
P. Reutov. Foreign policy views of American neocons and their critique in the works of P. Buchanan	70
G. Kachan. Development of the Chinese leadership's views on the nuclear threat in 1950s	75
D. Bazarkina. Difficulties of Informational Counter-Terrorist Struggle: German Experience	79
E. Bazanova. China's soft power strategy in the cooperation with Arab countries of Middle East in educational field in 1990-2010	85
N. Lavrinenko. NATO East European expansion and Russian attitude	91

SECTION III. HISTORY OF RUSSIA OF THE MIDDLE AGES AND NEW TIME

P. Kuznetsov, O. Mochalov, A. Khokhlov. New sources for historical study of populating the forest-steppe Volga region at the Early Bronze Age	96
A. Lushnikov. Paganism of Eastern Slavs in late 10 th century (after miniatures of the Radziwiil chronicle)	111
Ya. Pospelova. Dynamics and balance of Russian foreign trade through the ports of the Black and Azov seas in late 18 th century	115
D. Kovylin. Small producers' cooperation in the Cossack villages of Don in late 19 th – early 20 th centuries	123
Ye. Semenova. The influence of World War I mobilization on the urban population of the Volga region	131

SECTION IV. CONTEMPORARY HISTORY OF RUSSIA

N. Baranova. Verhneudinsk labor exchange in 1920s. Structure and organisation	137
S. Yefremov. Former noblemen's labour activity in the USSR (1920-1930)	141
V. Kolesov. Soviet judicial system in 1920s: the beginning	146
A. Merkulova. Ways of overcoming university education crisis at the Lomonosov Moscow State University in 1930s	151
T. Samsonenko. Social institutions of the South Russian villages as a factor of "collective farming"	158

S. Bochan. “Battle girlfriend”: gender aspects of defense movement in the Soviet collectivized village in 1930s (on the materials of the Don and Kuban region)	165
N. Glukharev. On A.V. Lunacharskiy’s activity in the office of the chairman of the USSR cec scientific committee (1929-1933)	171
A. Polyakov. Bishop Victor’s movement in Russian Orthodox Church: from legality to underground	176
S. Sergeev. The infrastructure of national economy high school institution in 1930s – 1950s (based on the Chuvash State Agricultural Institute)	180
Y. Pankratova. Development of school system in the Volga region in 1930-s – early 1940-s	184
N. Volodina, Y. Pankratova. Restoration and development of national education in 1945-1953 (based on the Volga region materials)	188
E. Volosov. About material incentives of business leaders in the Angara-Yenisei region in mid-1960-s – early 1990-s	192
D. Nevzorov. Principals of state administration of science in the USSR (1960-1980)	199
I. Sandalov. Foundation and development of the battle banner of the Russian interior forces in the Soviet period	203
A. Fomenkov. V.K. Smirnov-Ostashvili case and the failure of “Pamyat” society in the years of perestroika	209
A. Shevtsova. Ethnic medicine with the Armenian immigrants in the Republic of Mordovia: traditional representation and its transformation	214

SECTION V. POLITOLOGY

R. Mukhametzyanova-Duggal. The model of Russian state policy in the sphere of freedom of conscience	220
F. Dzhantuyeva. Access to information is the best indicator of civil society development (e-government of KBR)	226
M. Kudryavtsev. The place of youth political movements in the patriotic military education	230
O. Orlynskaya. Belgian and Swiss relations building experience: comparative analyses	234
G. Sidorova. Conflicts in Central Africa in the context of the fight for natural resources (by the example of the Democratic Republic of Congo)	239
S. Tanaylov. Geopolitics and energy security	245
OUR AUTHORS	252